

OUVERTURE FERMUN 2015

Discours Florence

Merci Monsieur le Président,

Chers délégués,
chers conseillers et Directeurs,
chers amis,

C'est un réel plaisir pour nous d'accueillir aujourd'hui une assemblée aussi riche, regroupant plusieurs générations en provenance de différents pays pour cette cérémonie d'ouverture.
Et nous avons en outre, le privilège de vous recevoir dans cette illustre salle des Droits de l'Homme et de l'Alliance des Civilisations.

Nous mesurons d'autant plus notre chance d'être ici aujourd'hui que l'actualité nous rappelle tous les jours que l'obscurantisme bafoue encore beaucoup trop souvent ces droits.

Je voudrais ici prendre un instant pour citer l'article 19 de la Déclaration Universelle des Droits de l'homme : « tout individu a droit à la liberté d'opinion et d'expression, ce qui implique le droit de ne pas être inquiété pour ses opinions et celui de chercher, de recevoir et de répandre, sans considération de frontières les informations et les idées par quelque moyen d'expression que ce soit. »

Il s'agit bien du droit de penser et de s'exprimer librement, d'échanger des idées y compris avec les habitants d'autres pays. Et c'est précisément le fondement de notre conférence. N'oublions pas notre chance d'y participer.

Durant 3 jours, cette cinquième édition de FerMUN va en effet permettre aux jeunes délégués venus du monde entier de négocier, d'élaborer, de débattre et enfin d'adopter des résolutions selon les procédures de l'ONU.

Plus de 400 délégués se répartiront au sein de comités traitant de questions d'emploi, de santé, d'environnement, mais aussi d'éducation, ou d'économie. Les travaux se dérouleront également au sein du Conseil des Droits de l'Homme, du Conseil de Sécurité, du Conseil spécial pour les affaires politiques et la décolonisation. Au sein du Forum de l'Union Internationale des Télécommunication et dans le cadre du Forum de l'Organisation pour l'Agriculture et l'alimentation.

C'est donc une très large palette de thèmes qui seront abordés et débattus. Dans ce cadre, chaque délégué représente un Pays, qui lui a été assigné à l'avance et a donc pu étudier et se préparer en amont de la conférence.

FerMUN est une conférence bilingue et dispose de 37 interprètes pour la traduction simultanée des débats et de 31 traducteurs en charge des productions écrites.

Une équipe de 30 journalistes réalise chaque jour une édition, permettant ainsi à chacun de suivre la vie de la conférence.

Pour assurer son bon déroulement, FerMUN peut également compter sur 30 Présidents de Comités, 40 huissiers de salle et 60 professeurs et adultes encadrants.

Les travaux se dérouleront à l'Union Internationale des Télécommunications, qui accueille FerMUN pour la 3^{ème} année consécutive et nous tenons ici à les remercier chaleureusement pour leur soutien.

Nous souhaitons également remercier Monsieur Niemtchinow, Ambassadeur de France auprès de l'office des Nations Unies. C'est en particulier grâce à vous, Monsieur l'Ambassadeur, que nous pouvons profiter de cette salle magnifique aujourd'hui.

Les partenaires financiers doivent également être remerciés pour leur soutien et leur confiance en la jeune génération. Merci à SOCAR Energy Switzerland et à Price Waterhouse Coopers. Merci également au Bureau International du Travail.

Le Conseil Général de l'Ain, l'association ALAELP et l'hôtel Jivahill Resort ont également apporté leur concours financier à cette conférence et nous les en remercions chaleureusement.

Nous remercions enfin Monsieur Jean-Paul Breche, Proviseur du Lycée international de Ferney-Voltaire qui nous a toujours soutenus et encouragés. C'est grâce à vous Monsieur Breche que nous sommes tous là aujourd'hui.

Nous souhaitons également remercier chacun d'entre vous pour votre participation au projet FerMUN. Nous adressons ici des remerciements particuliers aux parents qui ont accepté d'accueillir chez eux durant toute la conférence des élèves des Lycées participants. Cet échange est en effet une autre dimension importante de l'expérience FerMUN.

FerMUN reste avant tout un projet éducatif. Une ouverture, une préparation pour la jeune génération. Et cette génération nous démontre chaque jour son engagement, son énergie et son enthousiasme. J'ai eu pour ma part un grand plaisir à travailler avec eux cette année encore et je les en remercie sincèrement. Tout particulièrement le Board des élèves qui a montré des capacités remarquables.

Je remercie également mes collègues conseillers MUN de Ferney-Voltaire : Philippe Launay, Jean-Loup Kastler et Alan Ackroyd. Nous travaillons ensemble tout au long de l'année pour ces 3 jours de conférence.

Pour conclure dans cette salle des Droits de l'Homme, je laisse à votre réflexion cette phrase de Nelson Mandela qui nous éclaire sur les enjeux

éducatifs dans le monde et dans la vie de chacun « Education is the most powerful weapon which you can use to change the world ».